

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi **KONSEP KONSTITUSI NEGARA HUKUM MODERN DALAM PERSPEKTIF SRI SOEMANTRI** yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Maulana Hasanudin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat oranglain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis oranglain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 04 September 2020

**IKE LAILA AMALIA**  
NIM : 161120116

## ABSTRAK

**Nama : Ike Laila Amalia, NIM :161120116, Judul Skripsi : *Konsep Konstitusi Negara Hukum Modern Dalam Perspektif Sri Soemantri.***

Konstitusi secara umum adalah suatu naskah atau dokumen yang didalamnya memuat keseluruhan atau peraturan-peraturan dasar tentang penyelenggaraan ketatanegaraan dalam suatu negara. Dalam penelitian ini penulis hendak mengkaji pemikiran Sri Soemantri, khususnya mengenai konstitusi. Menurut Sri Soemantri didalam suatu negara hukum modern harus terdapat unsur-unsur konstitusi yaitu berupa jaminan hak asasi manusia, adanya pembagian kekuasaan dan struktur ketatanegaraan agar konstitusi dapat berjalan dengan semestinya.

Perumusan masalah dalam hal ini adalah sebagai berikut : 1). Apa latar belakang pemikiran Sri Soemantri terhadap konstitusi negara hukum modern? 2). Bagaimana konsep konstitusi negara hukum modern menurut Sri Soemantri ? 3). Bagaimana Relevansi konsep konstitusi negara hukum modern dalam kerangka NKRI menurut Sri Soemantri?

Tujuan penelitian dari skripsi ini adalah untuk mengetahui latar belakang pemikiran Sri Soemantri tentang konsep konstitusi negara hukum modern, untuk mengetahui konsep konstitusi negara hukum modern menurut Sri Soemantri dan untuk mengetahui Relevansi konsep konstitusi negara hukum modern dalam kerangka NKRI menurut Sri Soemantri.

Dalam penelitian dan penulisan skripsi ini, penulis menggunakan metode kualitatif dengan menggunakan pendekatan yuridis normatif. Artinya yaitu penelitian hukum yang dilakukan dengan cara meneliti bahan pustaka atau data sekunder sebagai bahan dasar untuk diteliti dengan cara mengadakan penelusuran terhadap peraturan-peraturan dan literatur-literatur yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti. Dan jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kepustakaan (*Library Research*). Atau tinjauan pustaka ini maksudnya yaitu merujuk suatu buku atau literatur yang setidak-tidaknya membahas materi yang berkaitan dengan tema yang akan dibahas. Mengingat obyek penelitian ini menyangkut kajian sejarah dan pemikiran, maka pendekatan penelitian ini menggunakan metode historis. Penulisan skripsi ini menggunakan dua sumber pokok dalam pengumpulan data, yakni sumber data primer dan sumber data sekunder.

Kesimpulan penelitian ini *pertama*, latar belakang pemikiran Soemantri dalam bidang konstitusi dipengaruhi oleh pengalaman Soemantri berkiprah dalam pemerintahan dan menjadi anggota konstituante yang turut melatar belakangi pemikiran nya dalam bidang konstitusi. Selain itu pemikirannya juga dipengaruhi oleh tokoh-tokoh asing, seperti C.F Strong, J.G Steenbeek. *Kedua*, menurut Soemantri negara konstitusional adalah negara yang menjunjung tinggi hukum dan perundang-undangan, selain itu ada tiga unsur muatan konstitusi yang beberapa kali dikutip dari J.G Steenbeek yaitu : jaminan hak asasi manusia, struktur ketatanegaraan dan pembagian kekuasaan. Ketiga unsur tersebut sangat penting bagi suatu negara konstitusional. *Ketiga*, pemikiran Soemantri masih sangat relevan dengan isi Undang-Undang Dasar 1945, hal ini dibuktikan dengan adanya pasal yang mengatur mengenai adanya jaminan hak asasi manusia yang diatur dalam pasal 27 sampai dengan pasal 34 UUD 1945, struktur ketatanegaraan dan juga pembagian kekuasaan dengan adanya tiga lembaga yaitu legislatif, eksekutif dan yudikatif agar tidak terjadi penyalahgunaan wewenang.



**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	: 1 (satu) Eksemplar	Bapak Dekan Fakultas
Hal	: <b>Pengajuan Munaqasah</b>	Syari'ah
	<b><u>a.n. IKE LAILA AMALIA</u></b>	UIN SMH Banten
	<b>NIM : 161120116</b>	Di Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari, IKE LAILA AMALIA NIM : 161120116, yang berjudul : “ *Konsep Konstitusi Negara Hukum Modern Dalam Perspektif Sri Soemantri*” kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 04 September 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M. Hum.**  
NIP. 19690906 199603 2 002

**Nita Anggraeni, M.Hum**  
NIP. 19820606 201101 2014

**PERSETUJUAN  
KONSEP KONSTITUSI NEGARA MODERN DALAM  
PERSPEKTIF SRI SOEMANTRI**

Oleh :

**IKE LAILA AMALIA**

NIM : 161120116

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M. Hum.**

NIP. 19690906 199603 2 002

**Nita Anggraeni, M.Hum**

NIP. 19820606 201101 2014

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Tata Negara

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**

NIP: 19591119 199103 1 003

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**

NIP. 19760623200604 1 002

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **IKE LAILA AMALIA**, NIM: 161120116 yang berjudul : **KONSEP KONSTITUSI NEGARA HUKUM MODERN DALAM PERSPEKTIF SRI SOEMANTRI**, telah diajukan dalam sidang Munaqasyah Fakultas Syaria'ah Universitas "Sultan Maulana Hasanudin" Banten pada tanggal

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Program Strata Satu (SI) pada fakultas syari'ah Jurusan Hukum Tata Negara Universitas "Sultan Maulana Hasanudin" Banten.

Serang, 04 September 2020

Sidang Munaqasah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. H. Ahmad Zaini, S.H.,M.Si.**  
NIP. 19650607 199203 1 005

**Nina Chairina, S.Ag.,M.H**  
NIDN. 2008027401

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**H. Masduki, S.Ag., M.A**  
NIP. 19731105 199903 2 001

**Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M.A., M.H.**  
NIP:19840802 201101 1 008

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M. Hum.**  
NIP. 19690906 199603 2 002

**Nita Anggraeni, M.Hum**  
NIP. 19820606 201101 2014

## **PERSEMBAHAN**

*Bismillahirrahmanirrahim...*

Sembah sujud syukur kepada Allah SWT. Atas karunia dan kemudahan yang Engkau berikan akhirnya Skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Sholawat dan salam selalu terlimpahkan kehariban Rasulullah Muhammad SAW. Kepada kedua Orangtuaku, Bapak dan Mamah, Ma'ende (Alm) dan Ibu Ende yang tiada henti mencurahkan kasih sayangnya kepadaku, yang selalu memberikan yang terbaik untukku, membesarkan dan menyayangiku dengan sepenuh hati, menasehati dikala aku salah, dan selalu mendoakan yang terbaik untukku.

Suamiku Serka Romadh Muhtadi yang selalu mendukung dalam mewujudkan cita-citaku, terimakasih atas kasih sayang dan kesabarannya selama ini mendampingi. Sahabatku Indah Damayanti S. Pd dan Irma Handayani S. Pd yang selalu menghiburku dikala aku merasa sedih dan putus asa. Terimakasih sudah memotivasi selama ini.

## MOTTO

إِنَّ اللَّهَ يَأْمُرُكُمْ أَنْ تُؤَدُّوا الْأَمَانَاتِ إِلَىٰ أَهْلِهَا وَإِذَا حَكَمْتُمْ بَيْنَ النَّاسِ أَنْ

تَحْكُمُوا بِالْعَدْلِ إِنَّ اللَّهَ نِعِمَّا يَعِظُكُمْ بِهِ إِنَّ اللَّهَ كَانَ سَمِيعًا بَصِيرًا

*Sesungguhnya Allah menyuruh kalian menyampaikan amanat kepada yang berhak menerimanya, dan (menyuruh kalian) apabila menetapkan hukum di antara manusia supaya kalian menetapkan dengan adil. Sesungguhnya Allah memberi pengajaran yang sebaik-baiknya kepada kalian. Sesungguhnya Allah adalah Maha Mendengar lagi Maha Melihat. (Q.S An-nisa : 58)*

## **RIWAYAT HIDUP PENULIS**

Penulis bernama Ike Laila Amalia dilahirkan di Pandeglang Banten pada tanggal 25 Maret 1992. Penulis adalah anak Tunggal dari pasangan Bapak Endang Suherman dan Mama Emah.

Pendidikan yang penulis tempuh yaitu :

Sekolah Dasar Negeri Cikumbueun 2 lulus pada Tahun 2003 yang terletak di Desa Cikumbueun Kecamatan Mandalawangi Kabupaten Pandeglang. Kemudian melanjutkan di Sekolah Menengah Pertama Negeri 1 Mandalawangi lulus pada Tahun 2006 yang terletak di Desa Pari Kecamatan Mandalawangi Kabupaten Pandeglang. Penulis juga sempat melanjutkan sekolah di Pondok Pesantren Terpadu Darul Iman yang beralamat di Kadupandak Banjar, Kadulimus, Kec. Banjar, Kabupaten Pandeglang pada tahun 2006 kemudian pindah ke Sekolah Menengah Atas Negeri 8 Pandeglang pada Tahun 2007 yang terletak di Desa Mengger Kecamatan kaduhejo Kabupaten Pandeglang dan lulus pada tahun 2009. Kemudian penulis melanjutkan pendidikan di Universitas Banten jaya pada tahun 2014 dan berhenti pada tahun 2015. kemudian penulis melanjutkan pendidikan kembali di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanudin Banten Fakultas Syari'ah Jurusan Hukun Tata Negara pada tahun 2016 hingga saat ini.



## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan Salam semoga tercurah kepada Nabi Muhammmad SAW, sebagai pembawa risalah illahi kepada seluruh umat, kepada keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dalam penyusunan skripsi yang berjudul : “**KONSEP KONSTITUSI NEGARA HUKUM MODERN DALAM PERSPEKTIF SRI SOEMANTRI**” penulis berusaha sebaik mungkin agar mencapai hasil yang bisa dipertanggungjawabkan secara ilmiah, namun penulis menyadari akan keterbatasan kemampuan dan saran yang ada, sehingga dalam penulisan skripsi ini mungkin masih banyak kekurangan serta kesalahan baik dari segi bahasa, sistematika penulisan maupun isinya. Penulis bersedia menerima kritik dan saran-saran yang membangun guna perbaikan dimasa mendatang.

Alhamdulillah berkat bantuan dari berbagai pihak akhirnya skripsi ini dapat diselesaikan. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih yang tak terhingga kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor UIN SMH Banten, yang telah memberikan motivasi dan memberikan ilmunya kepada penulis.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah UIN SMH Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasi dalam penyelesaian skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara UIN SMH Banten, yang telah memberikan pengarahan yang sangat berharga bagi penulis.
4. Bapak Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A Sekertaris Jurusan Hukum Tata Negara UIN SMH Banten, yang telah memberikan pengarahan yang sangat berharga bagi penulis.
5. Ibu Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H.,M.Hum., Pembimbing I, dan Ibu Nita Anggraeni, M.Hum., Pembimbing II, yang telah berkenan mengoreksi dan membimbing serta mengarahkan skripsi penulis sampai selesai.

6. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN SMH Banten, yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan yang begitu berharga selama penulis mengikuti perkuliahan di UIN SMH Banten.
7. Kepada saudara dan teman seperjuangan dan sekost'an, Aa, Engka, Cipiwi, Aifah, Julekah, Oppa, Bonan, Dede, Capung, Mbah, Ibu Snail, Mas Tikno, Mamang Geprek dan Mamang Sotong yang selalu memberikan dukungan lahiriyah, Keluarga besar HTN D (HTN-Deeerrrr) 2016. Terimakasih untuk bantuan dan kerjasamanya selama ini, semoga kita menjadi orang-orang yang sukses dunia dan akhirat. Teman-teman HTN Angkatan 2016. Aku sayang kalian semua.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT segala urusan dikembalikan senoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca pada umumnya. Sehingga Allah SWT catat sebagai salah satu amal ibadah yang tiada putus Aamiin.

Serang, 04 September 2020

**Ike Laila Amalia**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>SURAT PENGAJUAN MUNAQOSYAH</b> .....	iii
<b>SURAT PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Rumusan Masalah.....	14
C. Fokus Penelitian.....	15
D. Tujuan Penelitian.....	15
E. Manfaat Penelitian.....	16
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan .....	17
G. Kerangka Pemikiran .....	20
H. Metode Penelitian .....	26
I. Sistematika Penulisan .....	31
<b>BAB II BIOGRAFI SINGKAT SRI SOEMANTRI</b> .....	33
A. Riwayat Hidup Sri Soemantri.....	33
B. Gagasan-gagasan Pemikiran Sri Soemantri.....	45
C. Karya Sri Soemantri .....	52

<b>BAB III</b>	<b>KONSEP KONSTITUSI NEGARA HUKUM MODERN ....</b>	<b>58</b>
	A. Pengertian Konstitusi.....	58
	B. Sejarah Pertumbuhan Konstitusi .....	82
	C. Negara Konstitusional .....	92
	D. Konstitusi Negara Hukum Modern .....	99
	E. Konstitusi dalam Islam .....	111
<b>BAB IV</b>	<b>ANALISIS PEMIKIRAN SRI SOEMANTRI TENTANG KONSEP KONSTITUSI NEGARA HUKUM MODERN.....</b>	<b>117</b>
	A. Latar Belakang Pemikiran Sri Soemantri .....	117
	B. Konsep Konstitusi Negara Hukum Modern Menurut Sri Soemantri.....	124
	C. Relevansi Pemikiran Sri Soemantri terhadap Negara Konstitusional.....	135
<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP.....</b>	<b>153</b>
	A. Kesimpulan.....	153
	B. Saran .....	155

**DAFTAR PUSTAKA**

**LAMIRAN-LAMPIRAN**